

SÉMINAIRE

de l'À la recherche de l' **Espace**

Vendredi

12

décembre

2014

9h-12h30

UT2J, MDR,
salle A306

L'Espace n'est pas simple. Il n'est pas seulement Spoutnik, Apollo ou GPS. Il n'est pas non plus uniquement cette nouvelle frontière, chère à une certaine culture de l'imaginaire. L'espace est un milieu vivant, terriblement humain, fait de réalisations, de structures, de stratégies, de politiques, d'images, où agissent les sociétés. Aussi, le comprendre, après plus de 60 ans de « conquêtes », c'est entamer une discussion, tout à la fois historique, géographique, juridique ou de science politique. C'est aussi sortir d'un discours qui tend parfois à limiter son étude à la seule recherche fondamentale, ou à l'activité commerciale.

Tel est l'objet de ce séminaire. Ne pas présenter une histoire de l'espace, déjà connue de tous dans ses grandes lignes, mais faire l'Histoire de l'espace par le croisement de plusieurs points de vue, de plusieurs méthodes. De démontrer toute la richesse et la pluralité des thèmes que cette activité humaine a pu provoquer.

Dans le cadre de cette demi-journée, l'enjeu sera d'introduire les conditions et l'état de la recherche en SHS, qui font du spatial un objet autant qu'une spécialisation pour les disciplines. Il s'agira aussi d'exposer certains des ressorts qui ont participé aux conquêtes de l'espace et contribuent encore à son occupation. Enfin, d'analyser l'influence et le discours que cette activité a pu avoir.

En somme, de partir à la recherche de cette recherche sur l'espace.

Intervenants :

Georges-Emmanuel Gleize
(Doctorant, FRAMESPA, UT2J)
Guilhem Penent
(Doctorant, Bordeaux IV, IFRI)
Catherine Radtka
(Post-doctorante, CNES/ISCC, CNRS)



Contact :
Georges-Emmanuel Gleize
georges_emmanuel.gleize@orange.fr

Conception graphique : Benoît Colas, Université Toulouse - Jean Jaurès / CPRS - DAR. Photographie : © CNES.

